



Jahresrückblick 2011

Nachdem das Jubiläumsjahr 2011 zu Ende geht wollen wir in einem Rückblick über die Aktivitäten unserer Interessengemeinschaft berichten.

Unsere Bemühungen waren in erster Linie, das 1150jährige Jubiläum der Gemeinde zu unterstützen.

Auftakt war der Filmabend am **30. Oktober 2010** über den Dorfbrand vom 5. August 1861, der sich 2011 zum 150zigsten mal jährte.

15. Januar Filmabend über den **Stiftungsbrief von 861**. **Rainer Mauch** erklärt den Inhalt und die Bedeutung der Urkunde.

Tresor Raum von der ehem. Raifeisenbank renoviert. Dieser ist als Archiv für die IGM gedacht. Manfred Nägele, Jakob Salzmänn, Klaus Betz und die Gehilfen von Werner Jung. Werner Jung hat die ganzen Räume gemietet.

Johann Koch hat beide Filme aufgenommen und produziert.

13. April wird der Alamannentaler von unseren **Bäckermeister Walter Scheiffele** und seinem **Gesellen Daniel Bückle** hergestellt und zum Kauf angeboten.

21. Mai Beim Festakt zum Jubiläum. Vorstellung der Merklinger Persönlichkeiten.

Herr Elsässer aus den USA, aus dem Dorf Zoar, besuchte das Heimatmuseum in Rottenacker, wo 2 Räume den Separatisten gewidmet sind. Dabei Peter Bachteler und Jakob Salzmänn

23. Juni Eine **Zeittafel** von Merklingen hat Gerhard Hagemeyer angefertigt. Die haben wir im Kirchturm angebracht. Hat bei den Besucher des Turms großes Interesse erweckt.

31. Juni Vortrag von dem Archäologen Dr. Thoma über die Ergebnisse der Ausgrabungen entlang der A8. Auf unserer Gemarkung wurden Keltische Gebäude und ein Römischer Opfer Altar entdeckt.

3. Juli Historisches Dorffest

Unterstützung der Handwerker im Kirchgarten und Siegfried Dick beim Beleuchten des Kirchturms. Bereitstellung und aufstellen des Webstuhls für den Landwirtschaftlichen Ortsvereins.

Aktivitäten im Tirol, Steinbrecher, Waffeln machen wie zu Omas Zeiten, Kartoffeln mit Butter und Salz. Das Merklinger Sonntags Häs in der Tiroler Stube.

Zeittafel der Gemeinde Merklingen

8. Juli Tagung für Kleindenkmale im Salemer Hof in Esslingen.

26. Juli Mit Regio TV unterwegs in Merklingen

6. September Exkursion von Dr. Thoma auf den Ausgrabungsstellen der ICE Trasse auf der Gemarkung Bollingen Dornstadt

16. September Übergabe des Dreimärkers an die drei Gemeinden. Öffentliche Vorstellung von Historischen Grenzsteinen und Grenzen auf der Gemarkung von Merklingen und Machtolsheim.

7. Oktober Besuch bei den „ Historischen Baustoffen Ostalb“ in Söhnstetten.

26. Oktober Pensionierte Förster vom Landratsamt. Sie besichtigten die historischen Grenzen und Grenzsteine

1. Dezember Pressegespräch bei Johann Koch über seine Tätigkeit als Filmemacher

Teilnahme an verschiedenen Veranstaltungen der Jubiläumsgemeinden in der Umgebung.

Bei allen Merklinger Bürgern und Vereinen die uns im Jubiläumsjahr 2011 unterstützt und die Veranstaltungen besuchten haben, möchten wir uns recht herzlich bedanken. Wir wünschen allen frohe Weihnachten und ein gesundes glückliches neues Jahr.

Für die IGM
J. Salzmänn